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Muy estimados miembros del Consejo: 

Les presento para su conocimiento parte de las acciones realizadas en este periodo por la 

presidencia de CONAPAM. 

 

1. Búsqueda de plazas para el cumplimiento y seguimiento de proyectos. 

 

Se da seguimiento al envío de los perfiles para el importante puesto de gestor de proyectos 

de urgente necesidad institucional y secretaria de esta rectoría. Se da por recibida la 

información construida con apoyo de RRHH y ahora quedamos en espera de los avances del 

proceso. 

Como explique en informe anterior luego de enviado la documentación de revisión a la 

auditora interna  , recibí nota con algunas consideraciones el pasado viernes , por lo que 

para mejor definición y aclaración de los puntos tendremos una reunión presencial el 

próximo viernes con la señora auditora a las 7 am en conjunto con la señora Alicia Borja por 

lo que la presentación a esta junta rectora quedara planeada para la siguiente junta rectora 

, recordando lo valioso de contar con profesionales en la participación de nuevos proyectos 

innovadores para el conocimiento público del desarrollo de acciones en materia de 

envejecimiento nacional. 

En cuanto al seguimiento del acompañamiento del proyecto de ciudades amigables les 

informo que la visita en mi primera gira a Guanacaste resulto exitosamente. 

Por primera vez CONAPAM se posiciona en el desarrollo de múltiples proyectos que 

mejoren la calidad de vida de las personas adultos mayores, en coordinación con el 

Ministerio de Salud y la asociación nacional de alcaldes e intendentes se realizaron dos 

sesiones de trabajo de impulso de este concepto mundial. Tuve la oportunidad de exponer 

con toda claridad este nuevo rumbo de CONAPAM donde las acciones comunitarias son 

proyectos exitosos a ser impulsados y ampliados, con participación de todas las alcaldías de 

la provincia. De este encuentro no dudo que surgirán rápidamente nuevas ciudades con 

aplicación al concepto y donde CONAPAM será un acompañamiento clave. 

De este primer encuentro pude establecer una comunicación cercana con alcaldes y 

vicealcaldes de la zona e incluso establecer enlaces con la municipalidad de Curridabat para 

impulsar centros diurnos desarrollados por municipalidades  

De seguido el 5 de agosto tuve una jornada tan esperada en la alcaldía de Nicoya donde 

recibí un recibimiento maravilloso y lleno de esperanza con amplias expectativas de nuestra 



participación, así como el impulso con apoyo de una política local de preservación de la zona 

azul. En este sentido Don Marco de la oficina de estrategia de CONAPAM fue un gran 

colaborador a la distancia, por lo que agradezco su disposición. 

De esta gira también rescato la visita al hogar de larga estancia de Cañas, donde fui recibido 

por diferentes miembros de la comunidad y otros miembros de centros cercanos. Realice 

un recorrido, observe las necesidades estructurales incluyendo la necesidad de 

modificaciones eléctricas, por lo que en conversación con administradora le solicite nota 

dirigida a CONAPAM para ser consultada a la junta rectora una modificación de uso de 

trasferencias por necesidad que pude constatar y que tienen un plazo de ley propuesto por 

el ministerio de Salud. También converse en el mismo momento con miembros de JPS para 

enterar de la urgente necesidad y la consideración de la misma institución de una 

consideración semejante  

También visite el hogar de larga estancia de Nicoya con recibimiento en pleno de su junta y 

personal, donde realice un recorrido y pude constatar necesidades nuevamente en el 

ámbito estructural y de seguridad eléctrica y de incendios . 

En este sentido converse con el jefe de bomberos nacional y pudimos establecer la 

necesidad de tener un acercamiento de ambas instituciones y encontrar soluciones que 

contribuyan al bienestar, la seguridad y el entendimiento de la situación económica de los 

HLE. En este sentido daré seguimiento a esta primera conversación y les estaré informando 

de los alcances y posibles acuerdos apegados a la ley.  

Se realizo la primera reunión de seguimiento con respecto a opiniones sobre las guías de 

habilitación, que pude estudiar y realizar múltiples observaciones que estaremos dando 

seguimiento en la segunda sesión del próximo viernes.  Agradezco nuevamente al Dr Varela 

su apertura y consideración de nuestra participación clave que se había debilitado en el 

pasado pero que hoy esta subsanado con un participación constante y técnica. 

En seguimiento a la agenda de trabajo con la Universidad Latina se reunieron Don Gustavo 

Fallas y miembros del equipo universitario . Esperamos próximamente concretar un 

convenio que será ratificado por esta junta rectora y permitirá avances en el análisis de 

temas vitales y posible investigaciones tan necesarias que son una obligación legal 

pendiente . 

En seguimiento a la asesoría de OPS para lograr el tan esperado desarrollo de la estrategia 

de Alzheimer este 16 de agosto es la fecha ultima de concursantes, por lo que la selección 

final estará en manos de la misma organización contratante. Estaremos pendientes del 

inicio de la fase I y II próximamente 

Se realizo el simulacro el 10 de agosto y al momento no tengo información de situaciones 

especiales reportadas y en próximas semanas me reuniré con el director del servicio de 

emergencias nacional para una retroalimentación que siempre será útil para los propósitos 

de la preparación de las OBS . 

 



2. Comunicación. 

Se continúan con las grabaciones del programa tertulias, en esta ocasión con grabaciones 

de la gira a Guanacaste, las cuales están en la fase de edición. Agradezco a los participantes 

de momentos tan agradables, esperando que contribuyan a sensibilizar a la comunidad 

general sobre la situación del envejecimiento en nuestro país. 

También me realizaron entrevistas en Cañas para medios de comunicación de las 

municipalidades y otra entrevista en Sao Paulo , Brasil donde expuse los valores de 

CONAPAM y sus 5 pilares que son la ruta actual de trabajo. 

En estas semanas he recibido con gran agrado notas de las filiales de OBS donde expresan 

sus preocupaciones y necesidades , así como la visión que tienen sobre CONAPAM . Me 

encuentro realizando un análisis que presentare en la próxima junta rectora, pero adelanto 

que las necesidades detectadas ya son parte de mi agenda de trabajo de cada día. 

Igualmente estaré realizando reuniones de seguimiento y solicite a FECRUNAPA la 

oportunidad de compartir mis informes a la red hasta entando tengamos la página de 

CONAPAM que se encuentra en construcción. 

Con respecto a la página en diseño , recibimos apoyo del Ministerio de Salud 

específicamente del Señor Viceministro Dr Alexei Carrillo para mejorar los alcances 

tecnológicos con apoyo institucional. Agradezco al Dr Alexei su apoyo a la gestión al 

reconocer esta debilidad institucional aun no resuelta. 

3. Política. 

 

Como explique en informes anteriores este mes de agosto y setiembre me avocare a 

reuniones con jefes de fracción de la asamblea legislativa. Este 16 de agosto me reuní con 

los diputados Eliezer Fenzaig  y diputada Johana Obando . Fue una reunión cuyo objetivo 

era explicar la situación del envejecimiento y vejez de Costa Rica, sus oportunidades y retos 

así como el enfoque de mejorar las finanzas para un enfoque que mejore la calidad de vida 

de los adultos mayores, me acompaño Don Álvaro Roman de FECRUNAPA . Quedaron las 

puertas abiertas y con la apertura de entregar cualquier información necesaria. 

Este viernes me reuniré con la jefe de fracción Doña Kathia Rivera , para lo cual les estaré 

informando. 

Realice un viaje como asesor a Sao Paolo, Brasil  del 10 al 14 de agosto , acompañando al 

vice ministro de Salud, en la reunión Global Stroke Alliance , donde presente la situación del 

país de la causa numero uno de mortalidad y discapacidad de Costa Rica y que impacta 

mayormente a la población adulta mayor , De este trabajo surgieron 5 estrategias que 

estará en manos del Ministerio de Salud su comunicación. 

Para dicho viaje informo por transparencia que tuve que pedir dos días sin goce de salario 

de la CCSS y no recibí honorarios o viáticos al respecto. 

 

4. Observaciones de funcionamiento a lo interno de CONAPAM. 

Se continua con el modelo de avances en solicitudes y tareas con revisión y versiones nuevas 

de cada lunes no pudiéndose concretar esta semana hasta el momento por dificultad de 



comunicación con la dirección ejecutiva. Se tiene algunos pendientes que estaré dando 

seguimiento. 

También realice visita al call center de la línea dorada, siendo la primera visita realizada por 

la presidencia y dirección ejecutiva. Realice un recorrido y solicite información detallada 

sobre el impacto y algunas otras variables que serán de importancia para el mejoramiento 

continuo y eficiencia del uso del tiempo, así como accesibilidad nacional  

Estoy realizando un análisis de la ruta de los casos de declaratoria de abandono, tanto previo 

a la llegada a CONAPAM , la ruta interna en tiempos definiciones , así como la ruta y 

definición de institucionalización. Espero tener más claridad al respecto para enterar a esta 

junta rectora en la próxima sesión. 

   

 

 

Atentamente . 

Dr Norbel Roman Garita   

Presidente . 

CONAPAM. 
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